
27 января –
День снятия блокады Ленинграда

Поздравляем ректора СПбГУЭФ 
И.А. Мак симцева с  присвоением 
правительственной награды КНР «За 
выдающийся вклад в развитие китай-
ско-российских отношений».

Максимцев Игорь Анатольевич на-
гражден юбилейной медалью в честь 
60-летия установления дипломатичес-
ких отношений между Китаем и Рос-
сией. Указ о присвоении юбилейных 
медалей в честь 60-тилетия установ-
ления дипломатических отношений 
между СССР и КНР подписан Предсе-
дателем КНР Ху Цзиньтао.

Медалью награждены 60 росси-
ян, среди которых Президент России 
Д.А. Медведев, Председатель Прави-
тельства В.В. Путин, Первый Президент 
России Б.Н. Ельцин (посмертно), Пред-
седатель Совета Федерации Феде-
рального собрания РФ С.М. Миронов, 
Председатель Государ ственной Думы 
ФС РФ Б.В. Грызлов, Министр иност-
ранных дел России С.В. Лавров, замес-
титель Председателя Правительства 
РФ А.Д. Жуков. Список включает по-
литических и общественных деятелей, 
ученых и специалистов, внесших зна-
чительный вклад в развитие отношений 
между двумя великими соседями.

«За выдающийся вклад в развитие
китайскороссийских отношений»

Почетные грамоты Министерства образова-
ния и науки Российской Федерации получили:

 Захарова Раиса Леонтьевна, доцент 
каф. бухгалтерского учета и аудита;

 Петрова Ирина Ивановна, доцент каф. 
бухгалтерского учета и аудита;

 Принцева Светлана Алексеевна, до-
цент каф. бухгалтерского учета и аудита;

 Салтыкова Галина Алексеевна, про-
фессор кафедры финансов;

 Солодушкина Клавдия Алексеевна, 
доцент каф. английского языка №1;

 Завадский Василий Федорович, мето-
дист каф. физического воспитания.

Поздравляем!

20 января состоялось заседание Уче-
ного Совета университета. 

На заседании были утверждены Прави-
ла приема в СПбГУЭФ на 1 курс и в ма-
гистратуру на 2010/2011 учебный год. Со-
вет утвердил стоимость обучения на кон-
трактной основе по всем специальностям, 
а также в магистратуре в СПбГУЭФ на 
2010/2011 учебный год.

На должность заведующей кафедрой хо-
зяйственного права была избрана к.ю.н. 
Ольга Клавдиевна Кремлева.

25 декабря состоялось заседание 
Ученого Совета университета.

Перед началом заседания ректор 
СПбГУЭФ профессор д.э.н. И.А. Максим-
цев объявил благодарность и лично позд-
равил сотрудников и преподавателей вуза 
за активное участие в подготовке и прове-
дении Второй международной конферен-
ции «Энергетика XXI: экономика, полити-
ка, экология». Благодарность получили: 

 Багиев Георгий Леонидович, заведую-
щий кафедрой маркетинга, д.э.н., профессор;

 Белоглазова Галина Николаевна, за-
ведующая кафедрой банковского дела, 
д.э.н., профессор;

 Клементовичус Яна Язеповна, 
директор Международного института эко-
номики и политики, д.э.н.;

 Никитина Татьяна Викторовна, ди-
ректор Российско-немецкого центра, к.э.н.;

 Тарасенко Елена Федоровна, на-
чальник Управления международного со-
трудничества.

 «Состояние и перспективы развития 
кадрового потенциала» – с таким сооб-
щением выступил ректор И.А. Максимцев. 

В частности, он сказал, что существую-
щая структура подразделений Университе-
та будет претерпевать изменения: некото-
рые подразделения будут расформирова-
ны; некоторые объединятся. Разработана 
концепция формирования кадрового по-
тенциала. Ректор подчеркнул, что изме-
нения будут происходить эволюционным 
путем. Самая актуальная задача на се-
годняшний день – привлечение молодых 
специалистов и, в первую очередь, пре-
подавателей. Создание системы стимули-
рования молодых преподавателей и повы-
шения квалификации всех преподавате-
лей – стратегическая задача. С целью ее 
выполнения предложен комплекс мер по 
формированию необходимых ресурсов.

Проректор по развитию университетс-
кого комплекса и инвестициям М.А. Оси-
пов вынес на утверждение План текущего 
и капитального ремонта объектов универ-
ситета на 2010 год. М.А. Осипов сообщил о 
работах, проведенных в 2009 году, в чис-
ле которых большие ремонтные работы в 
главном корпусе, общежитиях и по обес-
печению противопожарной безопасности. 
Основные работы предстоящего года свя-
заны с подготовкой к юбилею вуза (завер-
шение ремонта актового зала, некоторых 
аудиторий, кафедр и др.) 

О проведении в 2010 году конкурсов 
«Кафедра года» и «Преподаватель 
года» сообщила проректор по качеству и 
образовательным проектам профессор 
Е.А. Горбашко. Разработано положение о 
конкурсе, сроки проведения, показатели, 
по которым будут определяться победите-
ли в каждой номинации. Награждение по-
бедителей будет происходить 23 сентября 
2010 года.

В УЧЕНОМ СОВЕТЕ

Межвузовская ассоциация духовно-
нравственного просвещения «Покров» 
совместно с Советом ректоров вузов 
Санкт-Петербурга, Санкт-Петербургской 
епархией и Админи страцией Санкт-Пе-
тербурга 25 января 2010 года провели цер-
ковно-государ ственный праздник студен-
ческой молодежи – День Святой Татья-
ны, который традиционно отмечается в 
Санкт-Петербурге с 1997 года. 

В 9.00 состоялась праздничная литур-
гия, а в 10.30 – межвузовский молебен 

и церемония вручения Почетных знаков 
Святой Татьяны студентам и наставни-
кам молодежи.

Почетным знаком Святой Татьяны сте-
пени «наставник молодежи» в 2010 году 
награжден Леонид Степанович Тара-
севич, президент университета, д.э.н., 
профессор. 

Почетным знаком Святой Татьяны мо-
лодежной степени награжден студент 
5 курса ФФК и МЭО Евгений Павлов 
(на снимке). 

День Святой Татьяны

Симпозиум православной молодёжи России
и русского зарубежья

(Окончание на 3 стр.)

22 января по благословению Святей-
шего Патриарха Московского и Всея 
Руси Кирилла в Санкт-Петербургском 
государственном университете эко-
номики и финансов прошел междуна-
родный симпозиум «Обмен опытом де-
ятельности православной молодёжи». 
Он объединил порядка семидесяти 
участников из России и Соединенных 
Штатов Америки. Мероприятие пре-
взошло все ожидания участников, боль-
шинство из которых впервые приня-
ли участие в подобном событии. Новой 
формой работы этот симпозиум стал и 
для Финэка. Проректор по социальной 
работе Вера Данииловна Морозова, 
поздравив всех на открытии и пожелав 

продуктивной работы, обратила вни-
мание на уникальность этого события 
и его высокое значение для культурной 
жизни Санкт-Петербурга. 

Российская сторона была представле-
на православными и светскими студен-
ческими организациями Санкт-Петербур-
га, Москвы, Рязани, Астрахани и Ростов-
ской области. Принял участие известный 
миссионер из Москвы иеромонах Ди-
митрий (Першин), декан факультета жур-
налистики Российского православно-
го института святого Иоанна Богослова. 
Молодёжь от Русской Православной Цер-
кви За границей приехала на симпозиум  

Дорогие преподаватели, сотрудники и студенты!
Дорогие ветераны!

27 января наш город отметил 
великий праздник – День снятия 
блокады Ленинграда. Он стал Днем 
воинской славы России. 

Продолжавшаяся 900 дней оборона 
блокированного Ленинграда – факт 
невиданный в мировой истории. 
Как писал переживший блокаду 
Н.Тихонов, наступили дни, которых 
не смог бы выдумать самый 
неуемный писательфантаст. Жизнь 
поставила человека на край бездны, 
как будто проверяла, на что он 
способен, чем жив, где берет силы. 

Но ленинградцы и их защитники 
самоотверженно сражались с врагом. 
Мужество проявляли все – и воины, и 
жители города. Ленинград предстал 
перед всем миром как несокрушимый 
бастион стойкости и героизма.

В этот День мы отдаем долг памяти 
тем, кто погиб в блокадные дни.

Дорогие ветераны, блокадники 
и бывшие узники концлагерей, 
поздравляем вас с праздником и 
желаем здоровья, долгих лет жизни, 
внимания и любви близких!

Ректорат,
Совет ветеранов СПбГУЭФ

Нагрудным знаком «Почетный 
работник высшего профессио-
нального образования Россий ской 
Федерации» награждены:

 Леонтьева Жамиля Гареев-
на, декан факультета статистики, 
учета и экономического анализа, 
д.э.н., профессор;

 Курышева Светлана Влади-
мировна, профессор кафедры 
статистики и эконометрики;

 Маховикова Галина Афонась-
евна, профессор кафедры цено-
образования и оценочной деятель-
ности.



 
№ 1 (1036), январь, 2010 г.

К 80-ЛЕТИЮ ЛФЭИ – СПбГУЭФ

Страницы истории вуза
В военные годы здание нашего университета пострадало от 

вражеских обстрелов.
В музейном архиве вуза хранятся документы, связанные с 

этими событиями. Сохранился, к примеру, акт от 23 ноября 1941 
года, в котором указано, что на территории дома № 30/32 по ка-
налу Грибоедова при орудийном обстреле разорвались 4 сна-
ряда. Подробно описано, какие повреждения были нанесены 
зданию, а также сказано, какие работы необходимо срочно про-
вести для ликвидации последствий бомбардировки.

Есть еще один документ тех времен: акт от 6 января 1944 года. 
Он составлен комиссией, в которую вошли: начальник управле-
ния домами ИКФ СССР Толстой Л.П., инженер управления дома-
ми ИКФ СССР  Апушкин А.С., районный архитектор Капцюг И.Г., по-
мощник начальника госпиталя № 4174, лейтенант Жуков А.Ф. и на-
чальник КЭО госпиталя № 4174 ст.т. лейтенант Юркин С.А.

Комиссия обследовала повреждения, нанесенные разорвав-
шимися снарядами 5 и 6 января. В акте дан список строитель-
ных материалов, которые требуются для неотложных работ по 
ликвидации повреждений.

Первым мероприятием, при-
уроченным к 80-летнему юби-
лею вуза и посвященным слав-
ной истории Финэка, станет 
Международная научно-прак-
тическая конференция ученых, 
студентов, общественности, 
выпускников ЛФЭИ-СПбГУЭФ 
на тему «ЛФЭИ – СПбГУЭФ – 
80 лет. Взгляд на прошлое, на-
стоящее и будущее», которая 
пройдет 13-14 марта. 

Объявление о конференции 
было опубликовано в интернете 
еще в октябре. К январю посту-
пили заявки на участие в конфе-
ренции от преподавателей, сту-
дентов, выпускников. В тезисах 
докладов содержится история ка-
федр, воспоминания о наиболее 
выдающихся ученых-преподава-
телях, об истории общественных 
организаций. 

Цель конференции – не только 
вспомнить историю, людей, но, 
главным образом, обсудить по-
ложительный опыт в подготовке 
экономистов, учесть недостат-
ки – с тем, чтобы не повторять 
ошибок. И, самое главное, об-

судить перспективы подготовки 
высококлассных специалистов, 
перспективы воспитания интел-
лигентных, образованных, пре-
данных Родине выпускников. 
Вторая задача – вспомнить учи-
телей, отдать должное их тру-
ду, направленному на развитие 
и превращение Финэка в один 
из лучших экономических ву-
зов России, а также рассказать 
об успехах их питомцев, с кото-
рых нынешним студентам стоит 
брать пример и добиваться вы-
сот в своей профессии, достиг-
нутых выпускниками старшего 
поколения. 

Пленарное заседание планиру-
ется провести во вновь отрестав-
рированном актовом зале. 

Свое участие в конференции 
подтвердила депутат Государ-
ственной Думы О.Г.Дмитриева. 

Заявки на участие в конферен-
ции и тезисы докладов принима-
ются до 10 февраля.

О.П.Дроздова,
зам. председателя оргкомитета 

конференции, помощник ректора 
по истории университета 

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ
ЛФЭИ был основан в 1930 году по Постановлению 

СНК СССР на базе экономического факультета Поли-
технического института. 1 сентября 1930 года студен-
ты впервые перешагнули порог нового экономического 
вуза страны. 

27 декабря отметила юбилей стар-
ший методист кафедры экономики 
и производственного менеджмента 
Татьяна Анатольевна Пугачева.

Татьяна Анатольевна работает в 
университете (институте) с сентября 
1977 года. 

Она зарекомендовала себя ини-
циативным, трудолюбивым  и от-
ветственным работником. Она вно-
сит заметный вклад в дело органи-
зации учебного процесса, является 
высококвалифицированным специ-
алистом по подготовке методичес-
кого обеспечения дисциплин, читае-
мых на кафедре. К работе относится 
исключительно добросовестно. Не-
однократно поощрялась, награжде-
на почетной грамотой зам. министра 
высшего образования за многолет-
ний плодотворный труд.

Татьяна Анатольевна пользуется 
уважением и любовью товарищей по 
работе.

Искренне поздравляем Татьяну 
Анатольевну с юбилеем, желаем ей 
здоровья, продолжения активной 
трудовой деятельности еще долгие 
годы.

Коллектив кафедры экономики 
предприятия и производственного 

менеджмента

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

В 2009 году на базе СПбГУЭФ открылось 
Санкт-Петербургское отделение Международ-
ной академии наук высшей школы (МАН ВШ).

На общем годовом собрании Санкт-Петер-
бургского отделения Международной Акаде-
мии наук высшей школы был избран новый ру-
ководящий состав СПб отделения МАН ВШ. 

Председателем Санкт-Петербургского отде-
ления  МАН ВШ избран И.А.Максимцев, рек-
тор СПбГУЭФ.

Сегодня в составе Отделения Академии насчиты-
вается более 400 индивидуальных членов, 25 коллек-
тивных членов. Отделение Академии стремится кон-
солидировать деятельность своих членов на таких 
важнейших научных направлениях как проблемы раз-
вития высшей школы, экология, энергетика, энергос-
берегающие технологии в образовании и науке.

В списке членов Отделения Академии – многие вы-
дающиеся ученые, представляющие Высшую школу 
Санкт-Петербурга. Среди них: вице-президент РАН, 
лауреат Нобелевской премии, председатель президи-
ума СПб Научного центра РАН, депутат Государствен-
ной Думы РФ, академик Ж..И. Алферов; председатель 
комитета Государственной Думы РФ по образованию 
Г.А. Балыхин; вице-президент Ассоциации российских 
вузов, председатель Совета ректоров вузов г. Санкт-
Петербурга, член президиума АН ВШ РФ, ректор 
Санкт-Петербургского государственного универси-
тета информационных технологий, механики и опти-
ки, академик В.Н. Васильев; действительный член РАН, 
президент Санкт-Петербургского государственного 
политехнического университета, вице-президент МАН 
ВШ, академик Ю.С. Васильев; член-корреспондент 
РАН, генеральный директор ФГУ «Тест-СПб», академик 
В.В. Окрепилов; советник губернатора Санкт-Петер-
бурга, президент Санкт-Петербургского государствен-
ного университета технологии и дизайна, академик 
В.Е. Романов; советник губернатора Санкт-Петербурга, 
вице-президент МАН ВШ, президент Санкт-Петербург-
ского государственного университета экономики и фи-
нансов, академик Л.С. Тарасевич.

В составе Отделения Академии в настоящее время 
действуют 8 научных советов, научные центры, Ассо-
циации, Совет молодых ученых.

Стали традиционными международные научные 
конференции, такие как «Высокие интеллектуальные 
технологии образования и науки» (СПб ГПУ), «Сов-
ременные технологии обучения» (СПб ГЭТУ), «Смир-
новские чтения» (МБИ), «Царскосельские чтения» 
(ЛГУ им. А.С. Пушкина), «Невские чтения» (НИЯК) и 
др., а также Санкт-Петербургский открытый конкурс 
им. профессора В.Н.Вениаминова, проводимый сов-
местно с Комитетом по науке и высшей школе Прави-
тельства Санкт-Петербурга и др.

Заметным событием в жизни Санкт-Петербург-
ского отделения МАН ВШ является ежегодная меж-
дународная студенческая олимпиада по экономи-
ке, в которой принимают участие сотни студентов 
из России, Бельгии, Германии, Кыргызстана, Литвы, 
Финляндии, Франции и других государств.

P.S. 11 марта 2010 года состоится общее го-
дичное собрание СПб отделения МАН ВШ в Меж-
дународном банковском институте. Телефон для 
справок 710-56-19 (Тамара Леонтьевна), 570-55-18 
(Ольга Александровна)

МАН ВШ –
СанктПетербургское отделение

В декабре в рамках долгосрочного договора о 
сотрудничестве СПбГУЭФ с Берлинской Высшей 
школой экономики и права состоялся визит про-
фессора Й.Р.Дадуны.

Известный специалист в области логисти-
ки, член российско-германского научного сооб-
щества логистов профессор Й.Р.Дадуна встре-
тился с ректором СПбГУЭФ профессором 
И.А.Максимцевым. 

Гость  из Германии выступил с лекциями для 
студентов по актуальным проблемам логисти-
ки: «Операции с контейнерами в морском пор-
ту», «Мониторинг транспорта», «Маршрутизация 
транспорта – модели и процедуры».

Также профессор Й.Р. Дадуна принял участие 
в семинаре и совещании кафедры коммерции и 
логистики, участвовал в обсуждении диссерта-
ций аспирантов кафедры. 

Визит прошёл в деловой и конструктивной 
форме.

Гость из Германии

Шаг к сотрудничеству

Организаторами конференции высту-
пили Социологический институт РАН, 
Санкт-Петербургский государствен-
ный университет экономики и финансов, 
Территориальный орган Федеральной 
службы государственной статистики  по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти (Петростат). 

Направлениями работы конференции 
стали:

 регулирующая функция государства 
и рыночные механизмы: поиск оптималь-
ного взаимодействия;

 инновационное развитие, эконо-

метрические модели и прогнозы рест-
руктурирования экономики;

 доверие к оценке финансовых ре-
зультатов хозяйствующих субъектов и 
котировкам ценных бумаг;

 человеческий фактор: изменение 
сознания и поведения человека; инсти-
туциональные взаимодействия;

 экономические циклы и миграция. 
Особенности трудовой миграции в Рос-
сии и в других странах;

 экологические вызовы и устойчивое 
развитие.

В конце года в СПбГУЭФ состоялась 
встреча с коллегами из Германии, которая 
была организована преподавателями ка-
федры статистики и эконометрики. Бесе-
да проходила в теплой дружественной об-
становке, в форме небольшой конферен-
ции с просмотром демонстрационного 
материала. Со стороны немецких гостей 
в беседе принимали участие представи-
тели института Фраунхофер ИПК (Берлин) 
доктор технических наук Ханс Риттинг-
хаузен, консультант в области управле-
ния предприятиями, Буркард Шаллок, 
менеджер ProNetz и Наталья Конрад, на-
учный сотрудник. В процессе рабочего 
визита обсуждалась целесообразность 
проведения совместной научно-исследо-
вательской работы по проблемам оптими-
зации продуктивности и экономической 
эффективности производства и потреб-
ления электроэнергии. 

В результате обсуждения достигнуто 
следующее соглашение:

1. Считать целесообразным участие 
специалистов СПбГУЭФ в разработке 
научной проблемы «Оптимизация про-
дуктивности и экономической эффек-

тивности производства и потребления 
электроэнергии», которое осуществля-
ется специалистами института Фраун-
хофер ИПК Берлин.

2. Содействовать в налаживании вза-
имных промышленных контактов в эко-
номическом пространстве Санкт-Пе-
тербурга и Берлина.

3. Представителям института Фраун-
хофер ИПК Берлин и Санкт-Петербург-
ского государственного университета 
экономики и финансов ходатайствовать 
перед ДААД о финансовой поддержке 
проведения совместных исследований 
по проблеме «Оптимизация продуктив-
ности и экономической эффективности 
процессов производства и потребле-
ния электроэнергии».

4. Осуществить совместное про-
ведение Международного конгресса 
«9th Global Conference on Sustainable 
Manufacturing» в СПбГУЭФ в 2011 году.

5. Заключить договор о сотрудничес-
тве между Санкт-Петербургским госу-
дарственным университетом экономи-
ки и финансов и институтом Фраунхо-
фер ИПК Берлин.

Как рестуктурировать экономику
C 25 по 27 января 2010 года в Доме Ученых (Дворцовая наб., 26) прошла 

Международная научно-практическая конференция «Реструктурирование 
экономики: ресурсы и механизмы». 

В январе отметили свои юбилеи 
преподаватели университета:

Дементьев Николай Петрович, 
кафедра хозяйственного права, 
к.и.н., доцент;

Косачев Леонид Аркадьевич, 
кафедра систем технологий и това-
роведения, к.т.н., доцент;

Шульгина Татьяна Сергеевна, 
доцент кафедры банковского дела;

Погорельская Лидия Никола-
евна, кафедра общей экономичес-
кой теории, к.э.н., доцент;

Соколова Татьяна Алексеевна, 
доцент  кафедры бухгалтерского 
учета и аудита, к.э.н.;

Матвеева Наталья Павловна, 
доцент кафедры общей экономи-
ческой теории, к.э.н.

* * *
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Cтуденческим советом факуль-
тета статистики, учета и эконо-
мического анализа был проведен 
конкурс «Мистер и Мисс ФСУи-
ЭА I и II потока 2009-2010 учебно-
го года» среди студентов третье-
го курса.

Мероприятие проходило в ак-
товом зале студклуба, который в 
тот день был полон, очень много 
ребят пришло поддержать своих 
одногруппников, ну и, конечно же, 
насладиться потрясающим пред-
ставлением. Третьекурсники от-
ветственно подошли к своей пре-
зентации, они подготовили яркие 
номера, зажигательные танцы, 
звонкие песни. Болельщики теп-
ло поддерживали участников. 

Ведущими мероприятия вы-
ступили Евгения Леонтьева, Гри-
горий Варавка, Дарина Лисица 
и Анатолий Кулешов. Они пора-
довали присутствующих своими 
искрометными шутками, танца-
ми и песнями. А главным номе-
ром этого вечера стал подарок 
от деканата. Заместитель декана 

Надежда Владимировна Шкурко 
сразила всех своим выступлени-
ем – восточным танцем, который 
с радостью поддержали студенты 
5 курса. Номер вызвал бурю эмо-
ций и оваций.

Члены жюри долго не могли 
определиться с выбором, каж-
дый из участников был по-свое-
му хорош.

И в итоге Мистером и Мисс 
ФСУиЭА стали Денис Бурцев 
(352 гр.), Алла Борисова (353 гр.), 
Федор Балабанов (355 гр.), Анас-
тасия Алексахина (355 гр.). 

Все участники были настолько 
хороши, что даже была введена 
дополнительная номинация «Приз 
зрительских симпатий», которой 
удостоились Александр Астафь-
ев (356 гр.), Ольга Титова (354 гр.), 
Ольга Костянова (352 гр.).

Благодарим всех участников 
конкурса, а также всех студентов, 
которые помогли его организо-
вать и провести.

Студенческий совет ФСУиЭА

Мистер и Мисс ФСУиЭА
В прошедшем семестре мне довелось съездить на 

экскурсию, организованную для студентов, в город 
Выборг. 

В первую очередь мы посетили парк Монрепо. Всем 
очень советую посетить это волшебное место! Пейза-
жи поразили своим великолепием, удивило цветовое 
многообразие: золотистые и красноватые кустарники, 
зелёная трава, тонкий слой белого снега. Гранитные 
скалы напомнили мне родной Мурманск. Перед вхо-
дом в парк я заметила на карте название «Конец све-
та». Экскурсовод рассказал, что в том месте находит-
ся стена из гранита, которую невозможно обойти.

Затем мы любовались видами города со смотровой 
площадки, видели знаменитый Выборгский замок. 

Прогулка по старому городу произвела на меня ог-
ромное впечатление. Действительно, Выборг – на-
стоящий европейский городок. Узкие улочки, булыж-
ная мостовая, небольшие дома, башенки... у каждой 
по стройки богатейшая история.

У меня есть огромное желание снова посетить это 
замечательное место. Я непременно поеду туда вес-
ной или летом, ознакомлюсь с теми достопримеча-
тельностями, которые мы не успели осмотреть, побы-
ваю в замке, ещё раз погуляю по парку Монрепо.

Спасибо замечательному экскурсоводу, организа-
торам и участникам экскурсии за незабываемые впе-
чатления!

Ксения Гузова, студентка 2 курса

Удивительный  город Выборг Математический анализ
(в помощь тем, кому трудно выучить

пять основных теорем)
Варфоломеевой Галине Борисовне

посвящается

Если функция знак изменила
На границах отрезка – спеши
Применить теорему Коши
К той, что где-то себя обнулила.

По отрезку летит, как по трассе?
Ограничим с обеих сторон!
Применяй поскорее закон
Первой из теорем Вейерштрасса.

Если график похож на цунами,
Производная гребня дана – 
(Нулевая, конечно, она!)
Теорему Ферма применяем.

Коль на данном отрезке не спорят
Два значения разных концов
Соответственно, здесь налицо
Применяемость правила Ролля.

Абсолютно на всём интервале
Есть у точки любой антураж,
Производная? Значит, Лагранж – 
Так учёного нужного звали...

Ксения Гузова, студентка 2 курса ОЭФ

23 ноября на факультете ФК и МЭО со-
стоялись осенние парламентские дебаты 
на тему «Замена налога на добавленную 
стоимость налогом с продаж: за и про-
тив». Дебаты прошли в британском фор-
мате. С первых же минут участники обеих 
команд показали свою серьезную подго-
товку и компетенцию в рассматриваемом 
вопросе. Аргументы как «правительства», 
так и «оппозиции» были надежно обосно-
ваны, подкреплены математическими рас-
четами. Настоящим украшением дебатов 
стала стратегия ведения спора: участники 
вели себя очень достойно по отношению к 
оппонентам, не нарушая строгие правила, 
не забывая об этике и культуре поведения. 
Выполнение правил дебатов контролиро-
вала ведущая Ирина Малькина (гр.438).

За ходом дебатов наблюдало компетен-
тное и уважаемое жюри: Вероника Геор-
гиевна Шубаева, декан факультета ФК и 
МЭО, Гузель Мухтаровна Гусейнова, до-
цент кафедры финансов, Андрей Владими-
рович Серов, ассистент кафедры финан-
сов, и Николай Агафонов, студент 5 курса. 
Жюри не только справедливо и по досто-
инству оценило обе команды, но и дало 
ценные рекомендации по ведению деба-
тов и обоснованию собственной позиции.

ПАРЛАМЕНТСКИЕ ДЕБАТЫ НА ФФК И МЭО 

С минимальным отрывом победила ко-
манда оппозиции, лучшими спикерами 
этой команды были признаны Дамир Зин-
натуллин (гр. 438) и Екатерина Бобро-
ва (гр. 333), а лучшим спикером команды 
правительства стала Наталья Малышева 
(гр. 437). Стоит особо отметить, что Да-
мир и Наталья уже во второй раз получа-
ют звание лучших спикеров парламент-
ских дебатов.

Студенческий совет ФФК и МЭО благо-
дарит жюри, участников, зрителей и орга-
низаторов и приглашает всех на традици-
онные весенние парламентские дебаты.

В Москве в спортивном комплексе 
«Олимпийский» 17 декабря 2009 года 
прошел «Форум победителей», в кото-
ром приняли участие молодые люди 
России, лауреаты российских и между-
народных премий, конкурсов и олимпи-
ад. Награждение победителей происхо-
дило при участии Президента Российс-
кой Федерации Д.А.Медведева. Одной 
из основных задач форума было осу-
ществить взаимодействие отечествен-
ных компаний и талантливых молодых 
специалистов. 

На «Форум победителей» были при-
глашены студенты факультета РИТММ 
Александра Иванова (группа Р-231), 
успешно выступившая в конкурсе «Ты – 
предприниматель», Иван Кузнецов 
(группа Р-231), победивший во Всерос-
сийской олимпиаде по географии, Юлия 

ФОРУМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Иванова, представившая проект в ту-
ристическом бизнесе, и многие другие.

Иван Кузнецов, студент группы Р231

16 декабря в университете состоялось 
вручение дипломов выпускникам россий-
ско-французской бакалаврской програм-
мы по экономике и управлению 2008 и 
2009 г. В торжественной церемонии при-
няли участие Генеральный консул Фран-
ции в Санкт-Петербурге г-н Мишель Обри 
и директор Французского института в Пе-
тербурге г-н Эдвар де Люмле.  Дипломы 
бакалавров получили 59 человек.

Выпускников поздравил президент 
СПбГУЭФ профессор Л.С.Тарасевич. Ге-
неральный консул Мишель Обри сказал 
о значении многолетнего сотрудничест-
ва Финэка с вузами Франции, в частнос-
ти, с Университетом им. Пьера Мендеса 
Франса (г. Гренобль). Господин Мишель 
Обри сообщил о том, что 2010 год будет 
«Годом России во Франции и Годом 

Франции в России». Знаменательно, 
что в 2010 году СПбГУЭФ будет отмечать 
20-летие активного франко-российско-
го сотрудничества, которое выражается 
в реализации совместных программ ба-
калаврского и магистерского уровня. 

С напутственными словами к выпуск-
никам Французской программы обра-
тилась проректор по качеству и обра-
зовательным проектам Е.А.Горбашко. 
Директор МИЭП Я.Я.Клементовичус рас-
сказала о готовящемся участии студен-
тов СПбГУЭФ, обучающихся на россий-
ско-французских программах МИЭП, в 
студенческом форуме в Париже в янва-
ре 2010 г., знаменующего открытие «Года 
России во Франции». Выпускников позд-
равили также преподаватели и студенты  
Российско-француз ской программы.

ВРУЧЕНИЕ ФРАНЦУЗСКИХ ДИПЛОМОВ

из Западно-Американской и Восточно-Аме-
риканской епархий, представляя несколь-
ко штатов. Возглавили работу протоиерей 
Артемий Скрипкин, председатель отдела 
по делам молодёжи Санкт-Петербургской 
епархии и протоиерей Андрей Соммер, за-
меститель председателя Синодального от-
дела РПЦЗ по делам молодёжи (Нью-Йорк). 

Бурными аплодисментами зала было 
встречено первое сообщение – выступле-
ние Николая Колассо и Ларисы Крассовс-
кой из Сан-Франциско. Ребята рассказа-
ли, что являются представителями тре-
тьего поколения русских, родившихся за 
границами России. Но они говорят, пишут 
и читают по-русски и на вопрос друзей-
американцев: «Кто ты?» отвечают: «Я рус-
ский!» Николай и Лариса поют в архиерей-
ском хоре, принимают участие в работе 
Организации российских юных разведчи-
ков (ОРЮР) и других формах деятельнос-
ти, окормляемых РПЦЗ. В продолжение 
темы работы православных скаутов высту-
пили Руслан и Вера Агеевы, представляю-
щие ОРЮР в Санкт-Петербурге. О Нацио-
нальной организации Витязей в городе на 
Неве рассказал Владислав Гаврилов. Ска-
утский блок завершил о. Димитрий (Пер-
шин) из Москвы, показав участниками ин-
тересный видеофильм о Братстве право-
славных следопытов. 

Блок миссионерской работы был открыт 
выступлениями Лии Паламарчук, расска-
завшей о миссионерских поездках мос-
ковской молодёжи в российскую глубинку. 
Опытом также поделились Татьяна Безуг-
лая из молодёжного клуба «София» в Царс-
ком Селе с докладом «Миссия выполнима!», 
студент Духовной семинарии Иван Крутен-
ко с сообщением «Валаам и миссионерс-
тво» и Дмитрий Фёдоров, рассказавший о 
молодёжной миссии в сети интернет. 

Доброволец Инициативной группы «Аз-
бука веры – Омега» Маргарита Ботало-
ва, рассказала о движении в защиту жиз-
ни – против абортов. Она остановилась 
на актуальности для православного сооб-
щества именно этого вида служения: ито-
гом работы является избавление детей от 
мучительной смерти, отдельных людей от 
тяжких грехов детоубийства, а общества 
в целом – от тяжкого груза и, в конечном 
итоге, от Божьей кары. Кроме того, под-
черкнула докладчица, растущее пролайф-
движение становится той общественно 
значимой силой православных христиан, 
которую так и не удалось сформировать ни 
одному общественно-политическому дви-
жению. О социальном служении молодёжи 
прихода Иоанновского ставропигиального 
монастыря Санкт-Петербурга рассказали 
Екатерина Лашкова и Екатерина Захарова. 
Тему продолжила самая молодая участни-
ца симпозиума Полина Новокшонова, уче-
ница 11-го класса. Она представила соци-
альную работу Межвузовской ассоциации 
«Покров». Далее представители Покров-
ского студсовета (молодёжь Ассоциации) 
рассказали об организации досуга и праз-
дников (в Петербурге вновь, как и двес-
ти лет назад, становятся всё более попу-
лярными классические балы), научной и 
информационной работе, культурно-про-
светительских поездках и других аспектах 
своей деятельности. 

О духовно-просветительской работе 
в светском вузе, Московском государс-
твенном университете технологий и уп-
равления, рассказал молодой препода-
ватель Владимир Гусев. Подобный опыт 
был представлен и студентами отделе-
ния теологии Рязанского государствен-
ного университета имени С.А. Есенина. 
Опыт докладчиков взаимодополняющий: 
если в МГУТУ упор сделан на социальную 
работу, то рязанцы сосредоточились на 
информационной. Студенты-теологи РГУ 
выпускают журнал «Скимен» и участвуют 
в создании трех передач на областном 
телевидении. 

Григорий Соловьев рассказал об учас-
тии молодёжи в постройке нового храма в 
Америке. Тимофей Хендерсон представил 
опыт деятельности молодёжных съездов 
имени преподобного Германа Аляскинс-
кого. Екатерина Римакис сосредоточилась 
на культурно-досуговой работе православ-
ной молодёжи, в частности на вечерах рус-
ских народных танцев, которые устраива-
ют приходы Русской Церкви за границами 
родины. Екатерина Иваск рассказала о па-
ломнической поездке молодёжи РПЦЗ «По 
стопам Моисея». С интересом был встре-
чен доклад Александры Котар о православ-
ном образовании в западном мире. Алек-
сандра является выпускницей православ-
ной гимназии в Сан-Франциско. Аттестаты 
этой школы, созданной при кафедральном 
соборе в честь Иконы Божией Матери «Всех 
Скорбящих Радость», признаются амери-
канской системой образования наряду с 
аттестатами государственных школ, а вы-
пускники поступают в престижные коллед-
жи и университеты. 

Всего прозвучало более тридцати до-
кладов, симпозиум работал в течение це-
лого дня. При подведении итогов и об-
суждении поднятых проблем участники 
согласились с предложением о. Димит-
рия (Першина) о праздновании Дня бе-
ременных в праздник Феодоровской ико-
ны Божией Матери. Её память приходит-
ся на 29 августа и 27 марта – все будущие 
мамы будут охвачены вниманием, а кто-то 
и дважды в году. Участники симпозиума 
считают, что творческое участие молодё-
жи в этом празднике будет способство-
вать изменению общественного мнения. 
Именно эта проблема оказалась одной из 
основных при подведении итогов. 

Идея проведения симпозиума родилась 
в общении петербургской и зарубежной 
молодёжи на телемосте 2 мая 2009 г. Орга-
низацией мероприятия в северной столи-
це в течение полугода занимался аспирант 
СПбГУЭФ Дмитрий Баранов. Составлен-
ная им пятидневная программа Молодёж-
ных Татьянинских Встреч (которые откры-
лись в этом году симпозиумом) получи-
ла поддержку Отдела по делам молодёжи 
Санкт-Петербургской епархии, Санкт-Пе-
тербургской православной духовной ака-
демии и Межвузовской ассоциации «Пок-
ров». По их представлению проведение 
молодёжных Встреч памяти Святой Тать-
яны и симпозиума по обмену опытом мо-
лодёжной деятельности было благослов-
лено Святейшим Патриархом Кириллом. 

Участники симпозиума отметили необ-
ходимость проведения и в дальнейшем 
подобных мероприятий. Благо, что начало 
этой традиции уже положено. 

Симпозиум православной молодёжи России
и русского зарубежья
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ФИНЭК И СПОРТ

В январе состоялся международный турнир по греко-рим-
ской борьбе памяти профессора К.Х. Нинциева.

Данный турнир является  одним из ведущих международных со-
ревнований по греко-римской борьбе среди юношей. Мемори-
ал Казбека Нинциева — дань памяти вице-президенту Федерации 
греко-римской борьбы Санкт-Петербурга и Ленинградской облас-
ти, проректора СПбГУЭФ, который поддерживал данный вид борь-
бы и делал многое для его развития и популяризации. Он ушел из 
жизни в конце 2002 года. Спустя год ректорат Финэка принял ре-
шение об учреждении в память о Казбеке Хамзатовиче юношеского 
турнира по греко-римской борьбе. 

В этом году за главный приз соревнований боролись более ста 
юных борцов из Финляндии, Эстонии, Белоруссии Азербайджана и 
России 1993–1994 годов рождения. Петербург представляли следу-
ющие команды: КШВСМ, УОР-2, СДЮШОР №1, ИЖОРЕЦ. Участвова-
ли и борцы из Ленинградской области. С уверенностью можно ска-
зать, что классическая борьба стоит больших усилий, которые вкла-
дывает каждый участник, ведь победители имеют преимущества 
при поступлении в СПбГУЭФ. 

Слабых борцов на турнире не было, но победили сильнейшие. 
Поздравляем победителей и призеров!

Турнир памяти профессора К.Х. НинциеваДЕКАБРЬ – СЕЗОН  БАДМИНТОНА
В декабре в Петербурге состоялись сразу два крупных 

турнира по бадминтону – это Суперлига клубного чемпи-
оната России по бадминтону (21–24 декабря 2009) и от-
крытый чемпионат Санкт-Петербурга «Медный всадник» 
(25-27 декабря). Оба турнира традиционно собирают 
бадминтонистов высочайшего уровня. 

Несмотря на сложную экономическую ситуацию, развитие 
бадминтона в северной столице не стоит на месте. В 2009 году 
принято решение о возведении в пос. Репино специализиро-
ванного центра по бадминтону, где планируется проведение 
всех крупнейших соревнований всероссийского и междуна-
родного уровня. 

Единственным представителем Cанкт-Петербурга на дека-
брьских турнирах является команда «ФИНЭК», за которую го-
род, по словам Александры Юрьевны Федоровой, и.о. прези-
дента  Федерации бадминтона Санкт-Петербурга,  не только 
болеет, но и борется. Команда ищет финансирование для вы-
хода на более высокий уровень. 

По итогам первого круга клубного чемпионата Суперлиги на 
первом месте, как и предполагалось, осталась команда Нижего-
родской области «РОС.Т». Петербургский «ФИНЭК» закрепился 
на своем шестом месте, получив право остаться в Суперлиге. 

В турнире по бадминтону «Медный всадник», состоявшем-
ся в спортивном комплексе «Грифон» (Апраксин пер., 13), при-
няло участие более 260 спортсменов, 160 из которых – муж-
чины. Бадминтонисты выступали в двух категориях: «А» и «В». 
Лучший результат из бадминтонистов команды «ФИНЭК» по-
казал Михаил Кель. В паре с Виктором Малютиным он занял 
2 место в мужском парном разряде категории «А». Предста-
вительница «ФИНЭКа» Ксения Мищенкова в паре с Романом 
Терентьевым заняла 3 место в смешанном разряде категории 
«В». Сергей Щербин в паре с Константином Тяпкиным занял 4 
место в мужском парном разряде категории «В». 

Поздравляем! 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
В составе сборной РФ блестяще 

выступил на Чемпионате мира по 
шахматам аспирант кафедры эко-
номической теории и мировой эко-
номики  Никита Витюгов, единс-
твенный представитель Санкт-
Петербурга. Российская сборная 
стала победителем. 

На Чемпионате России среди 
мужчин по шахматам Никита Ви-
тюгов занял III место. 

Поздравляем студента 4 курса 
вечернего факультета, заслужен-
ного мастера спорта Григория 
Фалько с победой на Кубке Саль-
никова по плаванию, состоявшем-
ся в декабре. Григорий стал силь-
нейшим в заплыве 200 м брассом. 

Ранее Г.Фалько стал серебря-
ным призером зимнего Чемпио-
ната Европы по плаванию на ко-
роткой воде в Стамбуле на этой же 
дистанции.

5 декабря 2009 года состоялся 
III Чемпионат СПбГУЭФ по брейн-
рингу. В нем приняли участие сту-
денты и аспиранты Финэка. В упор-
ной борьбе в финале победу одер-
жала команда «Thinking sucks».  
Второе место заняла «Команда 
Насти Дегтярь». 

Бронзовые медали достались 
команде «ЛКН».

Веселое международное Рождество 
Конец семестра, зачетная неделя, преддве-

рие Нового года… Студентам скучать некогда: и 
зачеты сдать нужно, и подарки родным и близ-
ким к Новому году приобрести. Облачко легкой 
грусти наплывает только на международный ко-
митет Студcовета – ведь в конце любого семес-
тра нас ждет расставание с нашими иностран-
ными друзьями – студентами по обмену. Осен-
ний семестр обычно завершает так называемая 
Christmas Party – рождественская, или предно-
вогодняя студенческая вечеринка. И этот год не 
был исключением. 

Мы организовали мероприятие, на котором ре-
бята из Германии, Франции, Болгарии, Румынии 
и Финляндии показали и рассказали о том, как 
празднуют Рождество у них на Родине. Каждый 
рассказ имел свою «изюминку»: немцы описали 
сказочные ярмарки, с которыми вряд ли сравнят-
ся ярмарки других европейских стран, и хором 
исполнили немецкую рождественскую песню, 
французы заставили присутствующих «пускать 
слюнки» – так ярко и аппетитно они описывали 
и показывали крупным планом рождественские 
изыски французской кухни, болгары поведали 
о многочисленных приметах и обычаях, девуш-
ки из Румынии рассказали, как веселятся в рож-
дественские дни дети в их стране. Приз зритель-
ских симпатий, пожалуй, выпал на долю финских 
студентов университета Лапландии. Они не толь-
ко рассказали весьма любопытную историю про 
финское Рождество и потрясающе исполнили на-
циональную праздничную песенку, но и показа-

ли юмористический фильм – финскую версию 
происхождения Санты (по-фински – Йоллупуки), 
благодаря чему все узнали, откуда всё-таки взял-
ся этот таинственный персонаж! 

Мы тоже постарались и представили нашим за-
рубежным друзьям русский обычай праздно-
вания Нового года. Мини-спектакль и мультфильм 
«Зима в Простоквашино» вызвали у наших друзей 
много положительных эмоций, а различные кон-
курсы не давали сидеть на месте…

Но какое же Рождество и Новый год обходится 
без подарков!

Вот и наши иностранные гости получили от Уп-
равления Международного сотрудничества фир-
менные «финэковские» футболки.

Конечно же, этот вечер прошел при поддержке 
сотрудников Управления , благодаря которым мы 
имеем возможность находить новых друзей из 
разных стран, помогать им изучать русский язык, 
узнавать нашу страну, город, университет, весе-
ло и интересно проводить с ними свободное вре-
мя и практиковать свой иностранный язык. 

Особенную благодарность международный ко-
митет выражает Марине Андраниковне Кеосе-
ян и Елене Анатольевне Николаевой, сотруд-
никам отдела студенческого обмена Управления 
международного сотрудничества, ведь именно 
они поддерживают наши мероприятия и всегда 
приходят на помощь иностранным студентам и 
нам, если возникают сложные ситуации с реше-
нием каких-либо организационных вопросов. Для 
незнающего читателя поясняем: у каждого инос-

транного студента, при-
езжающего на учебу по 
обмену из зарубежных 
вузов-партнеров, есть 
тьютор – русский сту-
дент-наставник из со-
става международного 
комитета студенческо-
го совета университета. 
Быть тьютором ответс-
твенно и почетно!

…Мы грустим пото-
му, что расстаемся – но 
мы надеемся на новые 
встречи! 

Людмила Хватова, 
Анастасия Тышлек, 

международный 
комитет Студсовета 

Снег идет!

Эта необычная зима запомнится всем нам надолго. Что же в 

ней необычного? Снег! По оценкам метеорологов, в этом сезо-

не выдалась самая снежная зима за последние 120 лет. Сугро-

бы на улицах, без сомнения, немного усложнили жизнь жителям 

города… Зато мы смогли полюбоваться настоящей зимней рус-

ской сказкой!

Фото – Е. Кукушкин


